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 ■ ВРЕМЯ ПОКАЖЕТ

«Я сказал, что нужно было сказать, 
и я уверен в своих аргументах»
«Если человек остановился на пути
и дальше двигаться не хочет, 
дело не в знании. 
Просто он ищет уверенности там, 
где требуется мужество. 
И ищет свободы выбора там, 
где правильное ему уже
не оставляет выбора»

Берт Хеллингер
Я абсолютно уверен в том, что правда и правота на моей 

стороне. Мешают мне размышления о процентах и мнении 
«тусовки».

Но проценты - это оружие режима.
А тусовка - в значительной мере вольный или невольный 

автор и продукт режима.
Режим процентами и информационной политикой будет 

меня давить, унижать, изничтожать. Для него моя правда смер-
тельно опасна. Донбасс - десятки тысяч жертв, «Боинг», кри-
минал, нищета, поломанные судьбы... ; Чечня - вторая война; 
Дубровка; Беслан; Немцов; Кадыров; Крым, Сирия, санкции; 
разгром экономики; тотальное невыполнение обещаний... Моя 
правда опасна главным образом тем, что есть другой путь, тем, 
что я другой и есть другие люди, и все это - альтернатива. Уни-
жать и уничтожать меня режим будет за правду потому, что у 
правды своя сила, и она не в массовках, эфирах и процентах. 
Она, сказанная публично, проникает в головы людей, сперва 
немногих, а потом распространяется...

Но правда моя не только и не столько в разоблачениях и пе-
речислении фактических или предполагаемых преступлений. 
Моя правда особая. Она о будущем и перспективе.

Моя правда о том, что этот режим и его будущий полити-
ческий курс смертельно опасен для страны уже в ближайшем 
будущем (через год все это увидят) и ничего иного (с вероятно-
стью 95%) Путин предложить не хочет и не может.

То есть меня будут давить и унижать за правду о будущем и 
за предложение иного будущего. Иное Будущее, в котором для 
Путина и группы его фаворитов нет места. Иное Будущее, в ко-
тором «тусовка» окончательно потеряет своё медийно-приви-
легированное положение и ореол «интеллектуальной элиты», 
и будет на том месте, которое заслужит у людей, а не у крем-
левских манипуляторов. Как сказано в мемуарных заметках 
молодых реформаторов 90-х: «Мы не поддержали Явлинского 
в 1996 году потому что знали: если будет он, то не будет нас...».

Следовательно.
Мое участие в «выборах» при всех особенностях:
что это не выборы, а такой «электоральный хеллоуин» 

(«хелл» - ад, «хеллоу» - приветствие, «ин» - внутрь: «добро по-
жаловать в ад», но это будет не шутка);

что режим будет унижать процентами;
что тусовка будет издеваться и улюлюкать;
что мне придётся быть в компании с фриками, идиотами и 

шутами, причём такими будут почти все участники;
что мне в результате, возможно, придётся лишиться части 

моих товарищей;
что мое формальное (по режимным меркам - унизитель-

ное) поражение приведёт к тяжелому положению партии, ко-
торое очень трудно будет преодолеть, 

- это борьба за правду в условиях лжи, большевизма и об-
скурантизма, борьба с настоящей и опасной политической ма-
фией, которая ведёт мою страну в обрыв.

Борьба за правду не бывает комфортной - за неё надо пла-
тить. Формальные унижения процентами, оскорблениями, 
грубым давлением, липкой болтовней тусовки - это и есть моя 
плата. Кому покажется, что моя правда неполная или не так 
сказана, присоединяйтесь, поработаем вместе.

А если это не борьба за правду, а просто карнавал, шоу, те-
ле-«хайп» - то это не по моей специальности, и мне там нечего 
делать. Если же борьба за правду и Будущее, то плата неизбеж-
на. Такова природа этого явления. И та цена, о которой я гово-
рю, ещё совсем не самая высокая. За такое можно и жизнью 
заплатить, и это тоже возможно. Это не героизм - это просто 
такая жизнь, такое место и время, и такая профессия.

Иначе говоря, участие в этом «электоральном хеллоуине» 
- это такая форма современного диссидентства в условиях со-
временного жесткого авторитарного / гибридного тоталитар-
ного режима. А также в условиях весьма глубокого и серьезно-
го кризиса Европейского Запада.

МОЯ ПРАВДА: 
ГРИГОРИЙ ЯВЛИНСКИЙ - 
О ЦЕЛИ И О ЦЕНЕ СВОЕГО 
УЧАСТИЯ В «ВЫБОРАХ»

Министерство финан-
сов США в ночь на вторник 
опубликовало так называе-
мый «кремлевский доклад», 
в котором фигурируют 210 
человек – под возможные 
будущие санкции Вашинг-
тона попали крупные рос-
сийские бизнесмены, высо-
копоставленные чиновники 
и политики.

Как России следует 
ответить на публикацию 
«кремлевского доклада» 

США по санкциям?
Всего в докладе фигури-

руют 96 крупных российских 
бизнесменов, а также 114 по-
литиков и чиновников – лица, 
как считается, приближенные 
к российскому руководству.

Список был подготовлен 
в соответствии с законом «О 
противодействии противни-
кам Америки посредством 
санкций», который был при-
нят в США летом 2017 года. 
Он не влечет за собой авто-
матического введения санк-
ций против упомянутых лиц, 
но подразумевает, что про-
тив них могут быть введены 
ограничительные меры со 
стороны США в будущем. В 
американском минфине от-
метили, что представленный 
конгрессу США список не яв-
ляется санкционным, а содер-
жит лишь рекомендации. При 
этом ряд фигурантов списка 
уже находятся под санкциями 
США.

Ранее посол США в Мо-
скве Джон Хантсман под-
черкивал, что публикация 
доклада не означает автома-
тического введения санкций 
против указанных в нем лиц. 
Кроме того, США ранее об-
народовали список россий-
ских оборонных компаний и 
учреждений, которые в тео-
рии могут подпасть под сек-
торальные санкции.

В докладе названо все ру-
ководство российского прави-
тельства, включая премьер-ми-
нистра Дмитрия Медведева и 
главу МИД Сергея Лаврова.

«Кремлевский доклад» не 
является санкционным, зая-
вил минфин США

В список помимо Мед-
ведева включены первый 
вице-премьер Игорь Шу-
валов, вице-премьеры Сер-
гей Приходько, Александр 
Хлопонин, Виталий Мутко, 
Аркадий Дворкович, Оль-
га Голодец, Дмитрий Козак, 
Дмитрий Рогозин.

Также в списке находятся 
министры Михаил Абызов, 
Александр Ткачев, Владимир 
Пучков, Николай Никифоров, 
Михаил Мень, Владимир 
Мединский, Сергей Шойгу, 

МИНФИН США ОПУБЛИКОВАЛ 
«КРЕМЛЕВСКИЙ ДОКЛАД»

Первая реакция
Как заявил зампред ко-

митета Совета Федерации 
по обороне и безопасности 
Франц Клинцевич, «крем-
левский доклад» является 
грубейшим нарушением 
принципов отношений меж-
ду государствами и делает 
сотрудничество РФ и США 
практически невозможным.

По мнению члена комите-
та Госдумы по международ-
ным делам Антона Морозова 
(ЛДПР), «кремлевский до-
клад» - это недружественный 
шаг со стороны США, однако 
Москве не следует сразу же 
отвечать симметрично, необ-
ходимо оценить последствия, 
которые может повлечь пу-
бликация минфином Соеди-
ненных Штатов этого списка.

По словам вице-премьера 
Аркадия Дворковича, в РФ 
проведут мониторинг ситу-
ации и при необходимости 
отреагируют на публикацию 
минфина США, но пока ни-
каких поводов для ответных 
действий нет.

В свою очередь биз-
нес-омбудсмен Борис Титов, 
попавший в «кремлевский 
доклад» США, заявил, что 
продолжит налаживать отно-
шения с Западом, при этом 
добавив, что список уда-
рил по омбудсменам, чтобы 
уменьшить эффективность 
работы гражданских инсти-
тутов.

Как отметил, зампред ко-
митета Госдумы по междуна-
родным отношениям Алексей 
Чепа («Справедливая Рос-
сия»), такие действия США, 
как «кремлёвский доклад», 
ставят под угрозу отношения 
между странами.

Глава комиссии Совета 
Федерации по защите госсу-
веренитета Андрей Климов 
сказал, что если в отношении 
конкретных лиц так назы-
ваемого «кремлевского спи-
ска» будут введены реальные 
санкции, Россия будет отве-
чать зеркально.

Секретный список
Согласно сообщению аме-

риканского минфина, также 
был подготовлен секретный 

«кремлевский список», куда 
могут войти менее высоко-
поставленные чиновники РФ 
или лица с состоянием менее 
миллиарда долларов.

Как говорится в пресс-ре-
лизе минфина США, пере-
данное конгрессу секретное 
приложение к обнародован-
ному ранее списку «может 
включать» лиц, не вошедших 
в основной список, и такие 
лица «могут занимать долж-
ности ниже упомянутых в 
несекретном докладе (лиц) 
или иметь состояние ниже 1 
миллиарда долларов».
Несколькими днями ранее

В прошлую пятницу мин-
фин США ввел новые санкции 
против России из-за ситуации 
на Украине. В санкционный 
список вошел 21 гражданин 
России и Украины (в основ-
ном из непризнанных респу-
блик ЛНР и ДНР), а также 
девять компаний, зарегистри-
рованных на Украине и в РФ.

В опубликованный в пят-
ницу список дополнений к 
санкциям вошли заммини-
стра энергетики РФ Андрей 
Черезов, директор департа-
мента оперативного контроля 
и управления в электроэнер-
гетике Минэнерго РФ Евге-
ний Грабчак.

Самый легкий путь
Как заявил РИА Новости 

директор Российского сове-
та по международным делам 
Андрей Кортунов, коммен-
тируя «кремлевский доклад» 
американского минфина, ве-
домство пошло по самому 
легкому пути, выбирая фигу-
рантов для списка.

По его словам, это немно-
го удивительно, потому что 
раньше на протяжении мно-
гих лет общая американская 
линия в отношении россий-
ской элиты состояла в том, 
что «есть плохие ребята, с 
ними надо бороться, а есть 
хорошие, с ними надо рабо-
тать, поощрять».

«Здесь мы видим, что 
тут все – силовики, эконо-
мический блок, наши омбу-
дсмены…. То, что все они 
оказались в одной компании, 
говорит, как мне кажется, в 
пользу того, что нынешнее 
американское руководство 
не считает целесообразным 
проводить нюансированную 
политику в отношении от-
дельных групп российского 
руководства. Они считают, 
по всей видимости, что эти 
различия не столь важны, 
поэтому прежняя стратегия – 
пытаться выделить какие-то 
проамериканские группы – в 
данном списке не просматри-
вается», - сказал Кортунов.

Вот только две недели на-
зад газета «Совет Приазовья» 
поднимала тему и критикова-
ла администрацию района за 
сведение счетов с неугодным 
депутатом района Алексан-
дром Коровайным, который 
в свое время обнародовал 
запись разговора двух высо-
копоставленных чиновников 
Ейского района, угрожавших 
ему физической расправой 
и даже путем вывоза за го-
род в багажнике автомобиля! 
Тогда это история получи-
ла большой общественный 
резонанс, который заставил 
главу района Келембет Ю. А. 
не только извиняться перед 
общественностью и депута-
тами, но и распрощаться со 
своим заместителем! А вот со 
вторым «бандюком», получи-
лось наоборот …его повыси-
ли и он занял место замести-
теля главы района! Всё вроде 
утряслось, как тут не начать 
сводить счеты?! 

Александр Коровайный 
уже несколько лет руково-
дит играми в Ейском районе 
«ЧТО? ГДЕ? КОГДА?». И вот 
после всем известным собы-
тиям, проведение игр стали 
срываться. И происходить это 
начало, за день, за два, до на-
значенного времени. Сначала, 
думали, что это случайность, 
то позже все стало на свои 
места, администрация Ейско-
го района делала всё, чтобы 
сорвать игры и чтобы они 
не состоялись! Сотни ребят, 

оказывались перед закрыты-
ми дверями, где ещё недавно, 
было согласованны помеще-
ния! Кто-то из читателей вос-
кликнет: - не может быть?! – 
Может, уважаемые читатели, 
и этому сегодня, к сожалению, 
убедился я лично! 

На прошлой неделе Алек-
сандр Коровайный пригласил 
меня присутствовать на игре 

почетным гостем. Это нор-
мальная и многолетняя прак-
тика и в ней, принимали уча-
стие многие депутаты района 
и города, в том числе долж-
ностные лица администраций 
города и района. Все гости 
приходят на игру не с пусты-
ми руками, а с подарками, с 
тортами, которые не только 
идут на призы, но и стано-
вятся угощением для ребят 
после игры. Так было приня-
то много лет… до настояще-
го времени. Итак, в связи с 
тем, что различными подлы-
ми методами администрация 
района ставит препоны и не 
дает помещений, Александр 
нашел место в центре города, 
в одном из кафе. Хозяин кото-
рого живет в другом городе 
и Коровайный надеялся, что 
административный ресурс до 
него не доберется. А зря! 

Не смотря на критику 
журналистов, на которую 
местные чиновники, по-бар-
ски, уже попросту относятся 
наплевательски, за день до 
назначенных игр – владелец 
кафе смущенно отказал в пре-
доставлении помещения…. 
Разочарованию детей и их ру-
ководителю, не было предела! 
Игры до этого уже срывались 
два раза! Но нашлись добрые 
люди! Местное отделение 
КПРФ, войдя в положение 
предложило воспользоваться 
актовым залом в их офисе на 
Мира 63. Помещение не ота-
пливается, но разве это глав-
ное, когда дети хотят играть 
в любимую, даже взрослыми 
игру? Не все уже верили, что 
игра состоится но 11 команд 
со всего Ейского района заре-
гистрировалось для участия. 
Во время торжественного от-
крытия, слово предоставили 
мне. Что я мог сказать, глядя 
в эти детские глаза, которым 
не понятно, что происходит 
и почему к ним так относят-
ся?! Я попросил, как депутат, 
за власть прощение, я не стал 
углубляться в эту тему, но по-

обещал, что следующую игру, 
мы обязательно проведем как 
и раньше, на должном уровне 
и обязательно в натопленном 
помещении… Дети аплоди-
ровали, мне было …очень 
стыдно, за власть, которую 
вот так постыдно мне при-
шлось представлять… 

С торжественной речью 

Президент России Владимир Путин не собирается уча-
ствовать в дебатах в рамках предвыборной гонки. Об этом 
РИА Новости рассказал главный редактор «Независимой га-
зеты» Константин Ремчуков. По его словам, президент дал это 
понять во время встречи с руководителями информагентств и 
печатных СМИ, которая состоялась накануне.

Ремчуков отметил, что позиция Путина, который по долж-
ности постоянно реагирует как на внешние, так и на внутрен-
ние проблемы, и так понятна и ясна.

ПУТИН НЕ СОБИРАЕТСЯ 
УЧАСТВОВАТЬ В ДЕБАТАХ

Максим Орешкин, Ольга Ва-
сильева, Александр Новак, 
Александр Галушка, Антон 
Силуанов, Сергей Лавров, 
Вероника Скворцова, Денис 
Мантуров, Владимир Коло-
кольцев, Александр Конова-
лов, Максим Топилин, Сергей 
Донской, Лев Кузнецов, Па-
вел Колобков, Максим Соко-
лов.

В список вошли спикер 
Совета Федерации Валенти-
на Матвиенко, директор СВР 
Сергей Нарышкин, предсе-
датель Госдумы Вячеслав 
Володин, спецпредставитель 
президента Сергей Иванов, 
секретарь Совета Безопасно-
сти РФ Николай Патрушев, 
глава Федеральной таможен-
ной службы Владимир Бу-
лавин, первый замминистра 

обороны, глава Генштаба 
Валерий Герасимов, началь-
ник ГРУ Игорь Коробов, за-
меститель секретаря Совбеза 
Рашид Нургалиев.

Глава СПЧ призвал 
США не усиливать 

напряженность 
санкциями

Также в список попали 
губернатор Санкт-Петербур-
га Георгий Полтавченко, мэр 
Москвы Сергей Собянин, 
генпрокурор Юрий Чайка, 
глава Следственного коми-
тета Александр Бастрыкин, 
директор ФСО Дмитрий 
Кочнев, директор ФСБ Алек-
сандр Бортников, глава Феде-
рального архивного агентства 
Андрей Артизов, директор 
Федеральной службы по 
финансовому мониторингу 
Юрий Чиханчин, глава Глав-
ного управления спецпро-
грамм президента Александр 
Линец, управляющий делами 
президента Александр Колпа-
ков, директор Государствен-
ной фельдъегерской службы 
Валерий Тихонов.

В список включены гла-
ва Ростеха Сергей Чемезов, 
бывший глава Россетей Олег 
Бударгин, гендиректор Роса-
тома Алексей Лихачев, глава 
Русгидро Николай Шульги-
нов и ряд других глав госком-
паний и крупных бизнесме-
нов.

Санкционная политика 
США в отношении России 
- это бесконечная «мыльная 
опера». «Кремлевский спи-
сок» - только середина сери-
ала. Еще будет много серий.

Российские чиновники и 
бизнесмены, включенные в 
списки 29 января (а там их бо-
лее двухсот), оказались теперь 
в подвешенном положении: 
к ним в любой момент могут 
применить санкции и ограни-
чения. То есть все они в один 
момент как бы стали нерукопо-
жатными за пределами России.

Давление Запада на эконо-
мику нашей страны медленно, 
но неуклонно растет. Продол-

ГРИГОРИЙ ЯВЛИНСКИЙ 
О «КРЕМЛЕВСКОМ ДОКЛАДЕ»

жается вытеснение России из 
мировой экономики. Теперь 
санкции затронут иностран-
ные компании и банки, кото-
рые ведут бизнес с Россией. 
Это серьезная проблема для 
российской экономики.

Многие полагают, что санк-
ции против России все равно бы 
ввели, что на Западе лишь жда-
ли удобного случая. Нет. Ника-
ких санкций не было ни после 
бомбардировок Чечни в 1990-
е, ни после войны с Грузией в 
2008-м. Но главным пусковым 
механизмом для санкций стала 
Украина, в частности гибрид-
ная и лживая война, которую 
Россия развязала в Донбассе.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ ВЫТЕСНЕНИЕ РОССИИ ИЗ МИРОВОЙ 
ЭКОНОМИКИ

За 10 лет руководства молодёжным интеллектуальным клу-
бом «Камелот» воспитанники Александра Коровайного 4 раза 
(!!!!!) становились чемпионами края, 6 раз - призёрами. Четыре 
раз проходили отбор на чемпионат России. Максимальное 
место - 12-е (и лучшее среди малых городов) из 70 (в отборе 
участвуют ежегодно несколько тысяч команд со всей страны). 

На этих выходных Коровайный проводил уже традици-
онный 9-й международный синхронный (заочный) турнир 
«Азовский бриз», который по числу участников входит в 
5-ку самых больших турниров, и в котором принимают уча-
стие многие известные знатоки телевизионного элитарно-
го клуба «Что? Где? Когда?». В числе участников предста-
вители 16 стран: страны СНГ, Балтии, дальнего зарубежья, 
больше 100 городов, и 111 интеллектуальных клубов. 

Из более чем сотни турниров, он занимает 4 место, усту-
пая только трём турнирам, проводимым непосредственно 
международной ассоциацией клубов. С приветственным 
словом к ейским юным знатокам выступал ранее магистр 
игры Александр Друзь.

Депутат Совета МО Ейский район 
Александр Батуринец

Валерий Батырь

■ СПРАВКА:

ЕЙСКИЕ ЧИНОВНИКИ 
ПРИГРОЗИЛИ УЧЕНИКАМ-
ПРЕТЕНДЕНТАМ - ЛИШИТЬ 
МЕДАЛЕЙ ЗА УЧАСТИЕ... 

В ИГРЕ «ЧТО? ГДЕ? КОГДА?»!!!

Александр Коровайный

Окончание на стр. 2 Окончание на стр. 2
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В связи с превышением 
должностных полномочий 
сотрудниками правоохрани-
тельных органов Ингушетии 
в отношении Альберта Хам-
хоева возбуждено уголовное 
дело.

Как сообщал «Кавказ-
ский узел«, житель села 
Яндаре Назрановского рай-
она Альберт Хамхоев был 
задержан по подозрению в 
хранении оружия 14 ноября. 
Родственники Хамхоева зая-
вили, что оружие подброше-
но сотрудниками правоох-
ранительных органов на их 
глазах, сам Хамхоев подвер-
гается пыткам, и что силови-
ки угрожают причинить вред 
семье. Несмотря на хода-
тайство местных депутатов, 
суд отказался изменить меру 
пресечения Хамхоеву на до-
машний арест.

Отец Альберта Хамхоева 
рассказал, что его сын был 

знаком с Магомедом Мур-
забековым, убитым у поста 
ДПС в Яндаре после совер-
шенного вечером 5 ноября 
нападения. Во время нападе-
ния один из боевиков совер-
шил самоподрыв, остальные 
устроили перестрелку с си-
ловиками. Двое полицейских 
умерли от ран, полученных 
при взрыве. НАК сообщил о 
двух убитых боевиках. При 
этом Хамхоев, который был 
в день нападения на спортив-
ных сборах в Москве, вер-
нулся в республику только 
9 ноября. После задержания 
он рассказал адвокату, что 
подвергся избиению и пыт-
кам со стороны силовиков. 
21 ноября в следственном 
изоляторе Хамхоева посетил 
уполномоченный по правам 
человека при главе Ингуше-
тии Джамбулат Оздоев, кото-
рый подтвердил, что на теле 
Альберта Хамхоева видны 
многочисленные следы фи-
зического насилия.

Дело по жалобе Хамхое-
ва возбуждено Назрановским 
межрайонным следствен-
ным отделом Следственного 
управления СКР по респу-
блике.

В постановлении о воз-

Организаторы форума 
о возвращении прямых вы-
боров на Северном Кавказе 
уведомлены, что не смогут 
27 января провести меропри-
ятие в Пятигорске. Форум 
будет проведен в Москве, 
позже и в другом формате, 
решили организаторы.

В апреле 2013 года Вла-
димир Путин подписал за-
кон, наделяющий субъекты 
РФ правом отменять прямые 
выборы глав регионов. По-
сле этого прямые выборы 
были отменены во всех ре-
спубликах Северного Кав-
каза за исключением Чечни. 
В марте 2017 года Конгресс 
карачаевского народа вы-
ступил с призывом вернуть 
прямые выборы главы Кара-
чаево-Черкесии и глав всех 
уровней. 25 декабря 2017 
года депутаты Народного со-
брания Карачаево-Черкесии 
проголосовали против прове-
дения референдума о прямых 
выборах главы республики.

Проведение Кавказского 
форума, посвященного про-
блеме отсутствия прямых вы-
боров глав республик и му-

ниципальных образований 
на Северном Кавказе, было 
запланировано на 27 января в 
Пятигорске. Организаторами 
мероприятия выступили Рос-
сийский конгресс народов 
Кавказа и Межрегиональная 
общественная организация 
«Новый Мир».

В рамках форума плани-
ровалось провести обсужде-
ние на тему «Право выбора 
на Кавказе: проблема и ре-
шение», сообщили организа-
торы мероприятия.

«Цель мероприятия - кон-
солидация усилий политиков 
и общественных деятелей, 
выступающих за возврат ин-
ститута прямых выборов на 
Северном Кавказе; создание 
координационного центра 
по разработке и реализации 
публичной стратегии по их 
возврату на общекавказском 
и федеральном уровне», - го-
ворилось в сообщении, раз-
мещенном 22 января в груп-
пе «Российский конгресс 
народов Кавказа (РКНК)» в 
соцсети «ВКонтакте».

В сообщении также отме-
чалось, что в работе форума 

должны принять участие 
политики, общественные 
деятели, эксперты, а также 
делегации от Адыгеи, Кара-
чаево-Черкесии, Кабарди-
но-Балкарии, Северной Осе-

тии, Ингушетии и Дагестана. 
Ожидалось, что участниками 
форума станут 300 человек. 

Кавказский форум о прямых выборах 
сорван в Пятигорске

перед ребятами выступил 
бывший директор Станкоза-
вода Кулинский Алексей Да-
нилович. И конечно его речь 
сводилась к тому, что стране 
очень нужны умные и образо-
ванные люди, которые в том 
числе будут строить и подни-
мать уничтоженные заводы. 
Поприветствовал на своей 
территории руководитель 
КПРФ Винник Юрий Пе-
трович. Он пожелал ребятам 
хорошей игры и веселого на-
строения! Игра началась. По-
сле разминки, пошли трудные 
и сложные вопросы. Дети ше-
потом спорили, предлагали 
свои ответы за столом и ра-
довались, если у кого ответы 
были правильными. А потом, 
взрослые, которые находи-
лись на игре, получили шок! 

Прервав игру, несколь-
ко команд были вынуждены 

ЕЙСКИЕ ЧИНОВНИКИ ПРИГРОЗИЛИ УЧЕНИКАМ-ПРЕТЕНДЕНТАМ - 
ЛИШИТЬ МЕДАЛЕЙ ЗА УЧАСТИЕ... В ИГРЕ «ЧТО? ГДЕ? КОГДА?»!!!

Батырь В.Ф.

покинуть помещение. Свой 
уход они объяснили тем, что 
им по телефону со школ при-
грозили не дать медали, к ко-
торым они так долго шли…. 
Конечно, без вопросов, мы 
тоже им посоветовали, раз 
такое дело, не рисковать, 
уходить… Но через некото-
рое время они вернулись и 
попросили не публиковать 
нигде их фотографии. Я сму-
щенно протянул им свой фо-
тоаппарат и предложил им 
самим выбрать те снимки и 
удалить, которые они посчи-
тают нужным. Ребятам тоже 
было стыдно, но они призна-
лись, что на выходе из офиса 
КПРФ, их снимают на фото-
видео аппаратуру какие-то 
люди. Я вышел, действи-
тельно, с двух автомобилей 
производилась съемка вы-
шедших детей! Я хотел уже 
вызывать полицию, и моё 

намерения поняла одна из 
снимавших, когда всё стало 
понятно. 

После того, как я предста-
вился и попросил разъяснить 
причину фотосъемки водите-
ля одного из автомобилей, та 
попыталась «прикинуться», 
что никого не снимала и ока-
залась в этом месте случайно! 
Но под нажимом детей, ко-
торые тут-же загалдели, что 
их снимали, призналась, что 
она Крутько Юлия Викторов-
на из Управления образова-
ния Ейского района! Назвать 
причину съемки и кто ей 
поручил – она отказалась! И 
после некоторого времени, за-
крывшись в машине, долго с 
кем-то разговаривала, по всей 
видимости, докладывала! По-
сле чего уехала. А вот вторая 
машина, переезжая с места 
на место, до самого конца 
продолжала стоять и снимала 

всех, кто входит и выходит из 
помещения! Скажите, какое 
настроение должно быть у 
тех кто остался играть?! Мы 
взрослые были просто шоки-
рованы происходящим. Я все-
же хотел вызвать полицию, 
но продолжительное время 
на телефон 02 никто не отве-
чал! Я не стал настаивать, так 
как прекрасно понимал, что 
отвлекать от работы сотруд-
ников полиции, у которых 
действительно где-то могут 
быть вопросы жизни и смер-
ти, на уличение подлости чи-
новников Ейского района, нет 
причин… Лично для меня и 
так все понятно! Кроме од-
ного. Весь город разрисован 
в рекламе наркотиков! Ейча-
не как только не вспоминают 
чиновников, за отсутствие 
культурно-развлекательных 
программ. Тут-же на весы 
ставится не благополучие об-

щества, благополучие детей, 
их занятость и воспитание! 
Все делается для того, что-
бы дети болтались на улице! 
Разве это не помощь нарко-
торговцам, косвенная если не 
специальная?? А что будет с 
теми, кого уже опознали ей-
ские чиновники?! Если кто-то 
из Вас не верит, что угрозы 
могут воплотиться в жизнь, 
мне это предоставляется в 

другом свете. И это может 
быть не только сломанными 
судьбами выпускников, но и 
тем, чем может это обернуть-
ся для самого депутата Алек-
сандра Коровайного! Кто-то 
сомневается, что происходя-
щее выполняется если не по 
указанию, то не по согласова-
нию с главой района Келем-
бет Ю. А.?

Можно сколько угодно 
прилюдно, да ещё на камеры, 
осенять себя крестом, но тихо 
и без камер делать подлости, 
которые делать намного лег-
че, чем добрые дела!

Прошу всех порядочных 
людей ставить эту заметку 
на распространение, так как 
мы взрослые, не можем быть 
виновниками поломанных 
детских судеб…

Депутат муниципального 
образования Ейский район

Батуринец А. А.

Теперь, несколько слов о 
понимании «правды» в этом 
контексте. Правда - это то, 
что я думаю и могу профес-
сионально обосновать. Это 
то, как я вижу Будущее. Мо-
жет, ошибаюсь.

Но раньше по-крупному 
не ошибался: в 1991-92, в 
1995-96, 1998, 1999, 2000...

Не ошибся с прогнозом 
реформ 90-х, с приватизаци-
ей по схеме «залоговых аук-
ционов», оценкой будущего 
путинского правления, ви-
дением политического курса 
после возврата в 2012 году.

Думаю, не ошибаюсь и 
теперь.

Да и как можно ошибить-
ся в том, что стране нужен 
мир, равенство возможно-
стей, закон одинаковый для 
всех, независимый и ми-
лосердный суд, свобода от 
страха и произвола, защи-

МОЯ ПРАВДА: 
ГРИГОРИЙ ЯВЛИНСКИЙ - 

О ЦЕЛИ И О ЦЕНЕ СВОЕГО 
УЧАСТИЯ В «ВЫБОРАХ»

щенность жизни человека 
и уважение к личности, не-
прикосновенность частной 
собственности, современная 
растущая экономика... А в 
противном случае её ожи-
дает бедность, изоляция, не-
обратимое отставание и, ско-
рее всего, война...

Моя человеческая и 
профессиональная ответ-
ственность - предупредить 
и предложить путь, который 
отведёт беду. Если за это ре-
жим меня «наградит» 2%, 
а тусовка грязью - что ж, я 
готов. История когда-нибудь 
расставит все по местам.

Если я ошибаюсь и в оче-
редном шестилетии Путина 
все будет хорошо, буду толь-
ко рад.

* * *
Не спрашивайте меня, 

что будет со мной. Спросите 
себя, что будет с вами.

Григорий Явлинский

Окончание. Начало на стр. 1

«На форуме должно было 
состояться обсуждение по-
литической, правовой и эко-
номической ситуация на Се-
верном Кавказе, проблемы и 
последствий отсутствия пря-

мых выборов глав республи-
канского и муниципального 
уровня, а также публичной 

стратегии по их возврату», - 
отмечали в РКНК.

По данным организаторов 
мероприятия, форум плани-
ровалось провести в одном из 
отелей Пятигорска. «Однако с 
нами сегодня связались люди, 
с которыми была достигну-
та договоренность по аренде 
зала, и заявили, что в поме-
щении прорвало трубу. Мы 
полагаем, что, возможно, на 
арендодателей было оказано 
давление. По информации 
участников мероприятия, в 
некоторых регионах местные 
чиновники оказывали на них 
давление с тем, чтобы они не 
ехали на форум», - рассказал 
корреспонденту «Кавказского 
узла» представитель оргкоми-
тета по проведению форума 
Шамиль Джамалудинов.

«В связи с этим мы реши-
ли перенести мероприятие 
в Москву, на более поздний 
срок, и провести его в несколь-
ко другом формате», - добавил 
Шамиль Джамалудинов.

По словам сотрудницы 
отдела организации меропри-
ятий и конференций пятигор-
ского отеля, в котором плани-

ровалось проведение форума, 
мероприятие было отменено. 

«У нас там что-то случи-
лось с системой отопления. 
Поэтому форум, заплани-
рованный на 27 января, не 
состоится», - сказала кор-
респонденту «Кавказского 
узла» сотрудница отдела 
организации мероприятий и 
конференций отеля.

Систему назначения глав 
регионов, отменившую на-
родное избрание, Владимир 
Путин ввел 13 сентября 2004 
года. Это решение стало од-
ним из последствий теракта 
в Беслане, где боевики захва-
тили школу с сотнями залож-
ников, говорится в материале 
«Кавказского узла» «Терро-
ристический акт в Беслане 
(1-3 сентября 2004 года)».

Примечание:
«Избрание главы аула 

Адиль-Халк сорвано в пя-
тый раз«, «Депутаты Кубани 
отказались от референдума 
о прямых выборах мэров«, 
«ПАРНАС подал заявку на 
референдум о прямых выбо-
рах в Астрахани».

Ася Капаева;  КУ

ВОЗБУЖДЕНО УГОЛОВНОЕ ДЕЛО 
ПО ФАКТУ ИЗБИЕНИЯ АЛЬБЕРТА 

ХАМХОЕВА СИЛОВИКАМИ

Следственный комитет 
предъявил обвинения в пре-
вышении должностных полно-
мочий мэру Махачкалы Мусе 
Мусаеву. Впрочем, это была 
лишь формальность: Мусаев 
уже четыре дня как арестован и 
находится в СИЗО. О том, что 
в отношении 52-летнего мэра 
Махачкалы Мусы Мусаева ве-
дутся оперативно-следствен-
ные мероприятия, стало из-
вестно еще в декабре прошлого 
года. По словам самого Мусае-
ва, интерес оперативников вы-
звала сделка с участком земли в 
центре Махачкалы. «Еще тогда 
я собрал специалистов, – гово-
рил Мусаев на суде об избра-
нии ему меры пресечения, – и 
предложил им отменить поста-
новление, если оно незаконно. 
Однако специалисты уверили 
меня, что сделка заключена в 
соответствии с законом».

Тем не менее 18 января на 
основании материалов, собран-
ных в ходе оперативно-разыск-
ных мероприятий Службой 
экономической безопасности 
УФСБ, Следственный комитет 
по Дагестану возбудил уголов-
ное дело в отношении мэра. 
Мусаеву вменяют пункт «в» 
части 3 статьи 286 УК РФ –  
«Превышение должностных 
полномочий с причинением 
тяжких последствий».

По версии следствия, в мар-
те 2016 года Мусаев подписал 
незаконное постановление о 
предоставлении АО «Акцио-
нерный строительно-промыш-
ленный комплекс» (АСПК) 
земельного участка площа-
дью 17,5 гектара в центре Ма-
хачкалы. Земельный участок 
находился в собственности 
республики, и его рыночная 
стоимость, согласно заключе-

наличия других возможных 
эпизодов преступной деятель-
ности». Все эти факты говори-
ли о более чем серьезном на-
строе Следственного комитета. 
И действительно, 25 января 
Мусаева обвинили уже офици-
ально.

Муса Мусаев был избран 
на пост мэра Махачкалы в 2015 
году, после того как бывший 
мэр Саид Амиров, правивший 
городом 15 лет, был осужден 
на пожизненное заключение за 
попытку организации теракта.

До своего избрания Мусаев 
несколько лет возглавлял ми-
нистерство строительства, ар-
хитектуры и жилищно-комму-
нального хозяйства республики 
и должен был быть близко зна-
ком с городскими проблемами. 
Тем не менее при новом градо-
начальнике за два с половиной 
года видимых улучшений ни в 
кадровой политике, ни в город-
ском хозяйстве не произошло.

Миллионная Махачкала  
– не только самый крупный 
город на Северном Кавказе, 
но и самый проблемный по 
части городской инфраструк-
туры. Хаотичная незаконная 
застройка и сомнительные 
земельные сделки, процвета-
ющие десятилетиями, практи-
чески полностью уничтожили 
исторический облик города. 
Несоблюдение самых элемен-
тарных градостроительных 
и санитарных норм привело 
к коллапсу коммунальной и 
инженерной инфраструктур, 
утопив когда-то цветущий при-
морский город в мусоре и кана-
лизационных стоках. Однако за 
все это время ни один крупный 
чиновник так и не был привле-
чен к ответственности.

По инициативе врио главы 

Дагестана Владимира Васи-
льева в середине января из Мо-
сквы в Дагестан прибыл целый 
правоохранительный десант 
для проведения комплексной 
проверки ряда ведомств. «Я 
столкнулся с множеством обра-
щений граждан, суть которых 
сводилась к тому, что по мно-
гим из них не приняты объек-
тивные решения, как считают 
заявители… В связи с этим и 
по ряду других обстоятельств я 
попросил генпрокурора, чтобы 
мы посмотрели с прикоманди-
рованной командой прокуро-
ров из других регионов состо-
яние надзора, соблюдение прав 
граждан», – так объяснил свою 
инициативу на встрече с про-
курорами Владимир Васильев. 
В состав комиссии вошли 48 
прокуроров, представляющих 
различные регионы, их сопро-
вождают 40 консультантов и 
экспертов в различных обла-
стях экономики и права. Ко-
ординирует работу комиссии 
заместитель генерального про-
курора Иван Сыдорук.

Надо отметить, что прико-
мандированные сотрудники 
Управления «К» республикан-
ского УФСБ, в чьей компетен-
ции находится сбор оператив-
ных данных по экономическим 
преступлениям, уже много лет 
в неофициальных беседах жа-
луются на сложности в при-
влечении местных крупных 
чиновников к ответственности. 
Последняя громкая попытка 
была предпринята в 2013 году. 
Она была связана с финансо-
выми махинациями в даге-
станском Пенсионном фонде, 
возглавляемом на тот момент 
Сайгидом Муртазалиевым (на 
сегодняшний день Муртазалиев 
находится в бегах и объявлен в 

федеральный розыск, но не по 
статьям о финансовых махина-
циях по линии финансирования 
терроризма). Однако осужден 
пока так никто и не был.

«Материалов на местных 
чиновников собрано предо-
статочно, но дела стопорятся 
в судах при активном участии 
прокурорских. Коррупционные 
дела либо замораживаются, 
либо не возбуждаются вовсе», 
– говорят фээсбэшники.

Теперь же при помощи 
прикомандированных проку-
рорских работников ситуация 
должна кардинально изменить-
ся. По информации «Новой», 
в планы комиссии входит про-
верка деятельности республи-
канского правительства, всех 
восемнадцати министерств, 
а также деятельности чинов-
ников четырех крупнейших 
муниципальных образований 
Дагестана: городов Махачка-
ла, Дербент, Хасавюрт и Кизи-
люрт. Полномочия же Сыдору-
ку даны самые широкие.

Означает это только одно  
– ситуация в республике не 
просто критическая, она уже 
катастрофическая. И виновата 
в этом сама Москва. За послед-
ние двадцать лет федеральный 
центр делал упор сугубо на 
борьбе с терроризмом, отряжая 
в регион все новые подразделе-
ния СОБРа и ОМОНа и упорно 
игнорируя все ухудшающуюся 
социально-экономическую си-
туацию. Теперь же при новом 
главе республике Владимире 
Васильеве решено попытаться 
исправить ситуацию.

Последний раз нечто по-
добное в Дагестане произошло 
в 1998 году. Тогда республика, 
раздираемая клановыми, этни-
ческими и религиозными про-

тиворечиями, стояла на грани 
государственного переворота 
и выхода из-под контроля фе-
дерального центра. Ситуация 
усугублялась. В этих экстре-
мальных условиях из Москвы в 
Дагестан была отправлена так 
называемая «комиссия Колес-
никова».

Владимир Колесников, на 
тот момент первый замести-
тель министра МВД, возглавил 
межведомственную следствен-
но-оперативную бригаду и 
имел широкие полномочия. Он 
должен был разобраться с кри-
миналом и укрепить вертикаль 
власти. В ходе работы комис-
сии по различным обвинени-
ям, в том числе и за хищение 
бюджетных средств, были аре-
стованы более полусотни чи-
новников, возбуждены десят-
ки уголовных дел, например, 
против тогдашнего министра 
юстиции, а также против мэров 
и глав ряда городов и районов. 
Сам же Колесников не уставал 
повторять, что не покинет ре-
спублику, пока не доведет на-
чатое до конца. Однако все эти 
начинания закончились ничем.

Вскоре Колесников уехал 
бороться с преступностью в 
Красноярский край.

Все дела были заморожены, 
арестованные чиновники вер-
нулись на свои места, ни один 
человек так и не был привлечен 
к ответственности.

Также, по информации 
«Новой», в феврале из цен-
трального аппарата МВД пла-
нируется отправить в Дагестан 
комиссию для масштабной и 
детальной проверки работы ре-
спубликанского министерства 
внутренних дел.

Ирина Гордиенко, 
Новая газета

КАК ВЛАДИМИР ВАСИЛЬЕВ СОБРАЛСЯ С СИЛАМИ И НАЧАЛ ВОЙНУ С КОРРУПЦИЕЙ В ДАГЕСТАНЕ, 
ПЕРВОЙ ЖЕРТВОЙ КОТОРОЙ «ПАЛ» МЭР МАХАЧКАЛЫ

нию эксперта, составляла око-
ло 81 миллиона рублей. Зная об 
этом, Мусаев все же продал его 
АСПК за 1,1 миллиона и тем 
самым нанес республиканско-
му бюджету ущерб в размере 
80 миллионов рублей, считает 
следствие. По данным ЕГРЮЛ, 
компания АСПК учреждена Го-
скомимуществом Дагестана и в 
настоящее время находится в 
стадии ликвидации. Примеча-
тельно, что ликвидационную 
комиссию возглавляет руково-
дитель компании Саидахмед 
Курбанов – отец заместителя 
Мусаева Курбана Курбанова, 
курирующего в мэрии управ-
ление по капитальному строи-
тельству.

Сразу же после возбужде-
ния уголовного дела 18 января 
дома и в служебном кабинете 
Мусаева прошли обыски и вы-
емка документов. Вечером сле-
дующего дня стало известно о 
задержании мэра. Спустя еще 
двое суток, 21 января, Мусаеву 
избрали меру пресечения – 10 
суток ареста, по истечении ко-
торых ему должны были либо 
предъявить обвинения, либо 
отпустить на свободу.

Однако уже тогда созда-
валось впечатление, что шан-
сы на освобождение Мусаева 
ничтожно малы. Уголовное 
дело в отношении мэра было 
возбуждено лично руководи-
телем Следственного управ-
ления по Дагестану Сергеем 
Дубровиным. Затем дело мо-
ментально передали в главк 
на уровень СКФО. Глава СК 
РФ Александр Бастрыкин еще 
до предъявления обвинений 
взял под личный контроль его 
расследование, попутно пору-
чая следователям «проверить 
деятельность мэра на предмет 

буждении уголовного дела 
(копия имеется в распоряже-
нии «Кавказского узла») гово-
рится, что «неустановленные 
сотрудники правоохрани-
тельных органов доставили 
Хамхоева А. А. в неустанов-
ленное следствием место, где 
совершили действия, явно 
выходящие за пределы их 
полномочий с применением 
насилия и с целью получе-
ния у него признательных 
показаний об обнаруженном 
в его доме огнестрельном 
оружии». Дело возбуждено 
по п. «а» ч. 3 ст. 286 УК РФ 
(превышение должностных 
полномочий).

Судебно-медицинская 
экспертиза показала факт 
применения силы к Хамхое-
ву, отметил его адвокат Джа-
браил Куриев. Согласно за-
ключению судмедэкспертов 
от 1 декабря 2017 года, при 
осмотре у Альберта Хамхоева 

были обнаружены телесные 
повреждения в виде гематом, 
кровоподтеков и ссадин.

Указанные телесные по-
вреждения, говорится в по-
становлении о возбуждении 
дела, являются достаточны-
ми данными, которые сви-
детельствуют о совершении 
преступления.

Сам Альберт Хамхоев 
остается под стражей.

Напомним, что 13 дека-
бря мать Альберта Аза Хам-
хоева провела несколько оди-
ночных пикетов в Москве, 
требуя освободить сына. Воз-
ле здания Совета Федерации 
к Азе Хамхоевой подошел 
один из сенаторов, который 
попросил женщину написать 
заявление и прислать в Совет 
Федерации, пообещав разо-
браться.

Примечание:
«Родные задержанного по 

делу об атаке в Яндаре рас-
сказали о фабрикации улик», 
«Омбудсмен Ингушетии зая-
вил о следах побоев на теле 
Альберта Хамхоева», «Род-
ственники Исы Гамботова 
связали его преследование 
с осетино-ингушским кон-
фликтом».
Татьяна Гантимурова; КУ



По данным на 2016 год, 
в эмиграции живет 26,3% 
населения Армении, 16, 6% 
населения Грузии и 13,7% - 
Азербайджана. Что касает-
ся России, то по сравнению 
с Закавказьем в пропорци-
ональном отношении отток 
людей здесь имеет меньший 
размах. За пределами стра-
ны живет только 7,6% рос-
сиян.

Несколько иначе выгля-
дит ситуация в абсолютных 
цифрах. Численность граж-
дан, уехавших в эмиграцию 
из Грузии, составляет 617 
тысяч, из Армении - 769 ты-
сяч, из Азербайджана - 1,3 
млн. Тогда как количество 
граждан России, покинув-
ших пределы страны, по со-
стоянию на 2016 год, состав-
ляет почти 11 млн человек.

В целом для Кавказа и со-
седних регионов Восточной 
Европы и Центральной Азии 
главной причиной эмиграции 
оказывается  безработица.

«У меня там будущего 
нет»

Виктория Алексанян, 
которая в 2012 году уеха-
ла из Армении в США на 
учебу, рассказывает: «Ког-
да мне было 15 лет, я впер-
вые побывала за рубежом 
- в Америке... по програм-
ме обмена. Потом, после 
возвращения, я осознала 

насколько мы «заперты» в 
Армении. Мне как девушке, 
женщине, будущей матери 
не нравилась роль, которая 
отведена женщине в моем 
обществе».

«Быть молодым в Азер-
байджане - это быть челове-
ком без будущего... Если че-
ловек думает, вся эта скован-
ность, правда, чувствуется... 
Должны произойти кое-ка-
кие изменения, но я все-таки 
склонна полагать, что эти 
изменения наше поколение 
уже не застанет», - говорит 
Лея Гусейнова, уехавшая из 
Азербайджана в Германию.

«Главная причина 
отъезда - постоянное 
ощущение страха»

Для выходцев с Север-
ного Кавказа нередко реша-
ющим фактором при приня-
тии решения об эмиграции 
становятся гонения за веру 
или политическое пресле-
дование.

Среди жителей Чечни 
массовым явлением стали 
так называемые азюльтри-
пы - эмиграция в страны ЕС 
с целью получить полити-
ческое убежище или статус 

беженца. Например, в 2013 
году получение статуса 
беженцев в Польше и Гер-
мании запросили в общей 
сложности более 28,3 ты-
сячи граждан России, 90% 

из них - выходцы из Чечни. 
Россия в тот год стала лиде-
ром среди стран, граждане 
которых искали убежища в 
Польше и Германии.

Самая большая группа 
среди чеченских соискателей 
убежища в Германии - это 
люди, пострадавшие от рос-
сийского политического ре-
жима и от порядков, установ-
ленных в Чечне при Рамзане 
Кадырове. Это, в частности, 
испытывающие гонения по 
принципу коллективной от-
ветственности семьи боеви-
ков, которые воюют на Се-
верном Кавказе и в Сирии.

Правозащитница Свет-
лана Ганнушкина уверена, 
что для просящих убежище 
в странах Евросоюза жите-
лей Чечни главными при-
чинами оказывается страх, 
которым пропитано чечен-
ское общество, и нежелание 
жить по сложившимся в 
Чечне правилам.
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В ночь на 17 января по-
дожгли офис «Мемориала» 
в Назрани. Это был первый 
офис «Мемориала» на Север-
ном Кавказе, открытию кото-
рого предшествовало начало 
второй чеченской войны

Поджог офиса «Мемо-
риала» в Назрани является 
продолжением политики 
выдавливания этой органи-
зации не только из Чечни, но 
и в целом из всего региона 
Северного Кавказа, заявляют 
правозащитники. Однако в 
Кремле считают, что пока нет 
оснований говорить о прове-
дении кампании против не-
зависимых правозащитных 
организаций, и не связывают 
арест сотрудника «Мемори-
ала» в Чечне с поджогом их 
офиса в Ингушетии.

В ночь на 17 января по-
дожгли офис «Мемориала» 
в Назрани, офис, в котором я 
работаю с момента его откры-
тия, офис, с которым связана 
значительная часть моей со-
знательной жизни. Это был 
первый офис «Мемориала» на 
Северном Кавказе, открытию 
которого предшествовало на-
чало второй чеченской войны. 
Цель правозащитной миссии 
– помощь беженцам, которых 
сначала не хотели выпускать 
из Чечни, а Ингушетия ока-
залась чуть ли не единствен-
ным российским регионом, 
принявшим на своей терри-
тории мирных жителей, спа-
савшихся от бомбардировок 
и зачисток российских войск. 
Работы было много, и, несмо-
тря на то, что наши возмож-
ности представлялись весьма 
ограниченными, мы искренне 
верили в то, что ситуацию 
можно изменить в лучшую 
сторону.

До открытия офиса «Ме-
мориала» в Грозном инфор-

АТАКА НА «МЕМОРИАЛ»
мация, которую собирали в 
Чечне, также стекалась и об-
рабатывалась в назрановском 
офисе, сюда же приезжали 
журналисты, здесь проходили 
встречи с представителями 
международных правозащит-
ных и гуманитарных орга-
низаций. И даже когда борь-
бу с терроризмом из Чечни 

экспортировали в соседние 
регионы и к проблемам бе-
женцев в Ингушетии доба-
вились активизация местно-
го вооруженного подполья и 
ответные, зачастую не всегда 
законные и адекватные дей-
ствия сотрудников силовых 
структур, тогда тоже продол-
жали верить и работать.

За 18 лет, пожалуй, самым 
серьезным и единственным 
вызовом представительству 
«Мемориала» в Ингушетии 
стал случай с похищением 
руководителя российского 
правозащитного центра Оле-
га Орлова. В ноябре 2007 
года неизвестные люди в ма-
сках похитили его из гости-
ницы в Назрани вместе с тре-
мя журналистами РЕН ТВ. 
Раскрыть преступление так и 
не удалось, поэтому дело на-
правили в Европейский суд, 
а в марте 2017 года ЕСПЧ 

признал ответственность си-
ловиков в инциденте с главой 
«Мемориала» и журналиста-
ми. Вот, пожалуй, и все.

Конечно, не всегда работа 
правозащитников оценива-
лась властями положительно, 
бывало и так, что высказы-
вались претензии к распро-
страняемой «Мемориалом» 

информации, но даже и по-
сле похищения Орлова никто 
не настаивал и не вынуждал 
нас к закрытию офиса и пре-
кращению правозащитной 
деятельности на территории 
республики. Ни в открытой, 
ни в завуалированной форме. 
Более того, в последние не-
сколько лет из-за нашего ак-
тивного участия в различных 
республиканских комиссиях 
и советах скорее нас могли 
бы обвинить в лояльности к 
местным властям, чем мест-
ные власти в нелояльности 
к нам. Хотя, конечно, ни о 
какой соглашательской пози-
ции с нашей стороны не мо-
жет быть и речи, мы просто 
всегда откликались на любые 
конструктивные предложе-
ния руководства республики, 
чтобы иметь возможность 
напрямую доводить инфор-
мацию о существующих про-

блемах с нарушениями прав 
человека.

Так что же стало причиной 
поджога нашего офиса? Разу-
меется, следственные органы, 
уже возбудившие уголовное 
дело по ч. 2 ст. 167 (Умыш-
ленные уничтожение или по-
вреждение имущества), будут 
выдвигать различные версии 
данного преступления, в том 
числе и те, которые озвучил 
Юнус-бек Евкуров на встре-
че с «мемориальцами» после 
поджога офиса в Назрани: 
попытка дискредитировать 
местную власть, преступле-
ние на почве неприязненных 
отношений к сотрудникам 
офиса, не исключил он взаи-
мосвязь поджога и с правоза-
щитной детальностью пред-
ставительства.

Все эти версии вполне 
могут быть рабочими, если 
бы не одно «но»: нескольки-
ми днями ранее по подлож-
ному обвинению в хранении 
наркотиков был задержан 
наш товарищ, руководитель 
офиса «Мемориала» в Чечне 
Оюб Титиев. Для его под-
держки и освещения дела 
приехали коллеги Оюба из 
Москвы, адвокат и журна-
листы. В целях обеспечения 
своей безопасности они по-
селились в Ингушетии, а в 
Чечню ездили на машине на-
зрановского офиса «Мемори-
ала». Машину неоднократно 
останавливали для досмотра, 
а затем и вовсе установили за 
ней наружное наблюдение. 
Через два дня после их визи-
та загорелся офис в Назрани.

В сообщении ПЦ «Ме-
мориал» от 17 января гово-
рится, что «…нам очевидна 
связь этого поджога с теми 

силами, которые пытаются 
уничтожить работу ПЦ «Ме-
мориал» в Чечне и выдавить 
«Мемориал» в целом из все-
го региона Северного Кав-
каза. Мемориал расценивает 
этот поджог как совершение 
террористического акта на 
территории Ингушетии».

В Кремле связь меж-
ду задержанием Титиева и 
поджогом офиса в Назрани 
не видят. «Это две разные ре-
спублики, два разных субъек-
та Российской Федерации», 
– заявил пресс-секретарь 
президента РФ Дмитрий Пе-
сков, комментируя пожар в 
офисе «Мемориала».

В то же время Уполномо-
ченный по правам человека 
в РФ Татьяна Москалькова 
назвала поджог офиса со-
вершенно беспрецедентным 
и безобразным случаем, она 
также заявила, что поджог 
или нанесение вреда дея-
тельности правозащитников 
– это наступление на горло 
демократии, на развитие ци-
вилизованного общества.

«Мы должны быть готовы 
к цивилизованному диалогу 
как бы ни были неприятны 
вопросы, которые ставятся 
правозащитниками. Приме-
нение таких варварских ме-
тодов должно получать отпор 
со стороны власти», – добави-
ла российский омбудсмен.

И если в Кремле не ви-
дят связи между арестом 
сотрудника «Мемориала» 
в Чечне и поджогом офиса 
этой организации в Назрани, 
то, прислушавшись к словам 
Москальковой, обязаны дать 
отпор варварским методам с 
целью сохранения цивили-
зованного демократического 
общества во всех субъектах 
Российской Федерации.

Тимур Акиев

В Ингушетии запустят 
первый в истории респу-
блики трамвай, который к 
тому же будет работать на 
солнечных батареях.

Новый вид транспорта 
появится в столице реги-
она. Более того, это будет 
не обычный трамвай, а 
«умный» - с электронной 
библиотекой и аудиогидом 
на 15 языках, рассказыва-
ющим о республике и ее 
традициях и обычаях.

Как сделать элек-
тротранспорт современ-
ным и удобным для пасса-
жиров

Как уточнили в мэрии, 
в планах - также оснастить 
вагоны массажными крес-
лами. А подождать трам-
вай зимой можно будет 
на теплой новенькой ска-
мейке, которые установят 
на городских улицах. Они 
будут с подогревом.

В Магасе уже есть «ум-
ные» остановки и контей-
неры для сбора мусора, 
напичканные электрони-
кой. На остановочных 
комплексах стоимостью в 
полтора миллиона рублей 
каждый можно выпить 
кофе, почитать электрон-
ную книгу, высушить мо-
крую одежду, а с недавних 
пор и написать письмо в 
администрацию или на-
прямую мэру. Текст на-
бирается на специаль-
ном терминале, при этом 
шрифт предусмотрен на 
трех языках - русском, ин-
гушском и английском - и 

Самый высокий уровень безработицы в октябре-декабре 
(в среднем за три месяца для повышения представительно-
сти данных) был зафиксирован в Ингушетии (26, 5%)

Уровень безработицы в РФ в декабре 2017 года снизился 
по сравнению с показателями декабря 2016 года во всех фе-
деральных округах, кроме Северо-Кавказского и Северо-За-
падного федерального округов.

Самый высокий уровень безработицы был традиционно 
зафиксирован в Северо-Кавказском федеральном округе – 
11, 3% (11, 2%).

Среди регионов РФ самый высокий уровень безработицы 
в октябре-декабре (в среднем за три месяца для повышения 
представительности данных) был зафиксирован в Ингушетии 
(26, 5%), Туве (17, 7%), Чечне (13, 8%), Карачаево-Черкессии 
(13, 5%), Дагестане (12, 1%) и Северной Осетии (11, 5%).

Кроме того, уровень безработицы превышал 10% в следу-
ющих регионах: Кабардино-Балкария (10, 9%), Республика 
Алтай (тоже 10, 9%), Забайкальский край (10, 6%) и Респу-
блика Калмыкия (10, 2%).

Самая низкая безработица в эти месяцы отмечена в Москве 
(1, 3%), в Санкт-Петербурге (1, 5%), на Чукотке (1, 7%), в Яма-
ло-Ненецком округе (2, 3%) и Московской области (2, 9%).

Кавполит

МАХАЧКАЛА, 
29 января. /ТАСС/. 
Инвесторы из 
Ирана планируют 
наладить произ-
водство грузовых 
автомобилей в Да-
гестане, сообщили 
ТАСС в понедель-
ник в министер-
стве промышленности и торговли республики.

«На встрече в министерстве иранские инвесторы расска-
зали о проекте, который намерены реализовать в республике 
- производстве грузовых автомобилей», - сказал собеседник 
агентства.

Иранская автомобильная компания Saipa Diesel на протя-
жении 50 лет выпускает различные виды тяжелых и полутя-
желых грузовых автомобилей, которые пользуются спросом.

«В прошлом году нами было выпущено 650 тыс. грузовых 
и легковых автомобилей. Кроме того, наша компания налади-
ла сотрудничество с крупными европейскими компаниями, в 
том числе и с Volvo. Локализация в перспективе будет доведе-
на до 40%», - рассказал на встрече с министром промышлен-
ности и торговли Дагестана Юсупом Умавовым гендиректор 
автомобильной компании Saipa Diesel Нури Мохаммадхади 
Мохаммадали.

В свою очередь, министерство обещало оказать поддержку 
иностранным инвесторам. Сроки реализации проекта и объем 
инвестиций пока не называются.

Подробнее на ТАСС

ПОЧЕМУ ЛЮДИ БЕГУТ С КАВКАЗА?

Жить стало лучше - жить стало веселее, считает прави-
тельство, отчитываясь о исторически рекордной инфляции 
и росте экономики, однако население отвечает им страшной 
реальностью: большинство (70%) россиян пожаловались на 
рост потребительских цен в этом году.

Если два года назад граждане замечали рост цен только по 
технике и автомобилям, то теперь очередь дошла до действи-
тельно важного: продуктов питания, одежды и лекарств, пи-
шут «Известия» со ссылкой на исследование РАНХиГС «Ев-
робарометр в России».

Социологи провели исследование в рамках экономического 
поведения россиян, их ожиданий в политике и социальной сфе-
ре. В опросе приняли участие 6 тысяч респондентов и только 
30% из них сообщили, что не заметили повышение цен.

Эксперты напоминают, что россияне формируют инфля-
ционные ожидания, исходя из своих представлений о перспек-
тивах.

Чтобы выжить в столь сложной ситуации граждане вы-
нуждены тратить накопленные деньги, переходя от сберега-
тельной модели поведения к потребительской. Количество 
людей, имеющих сбережения в размере месячного дохода и 
более, сократилось в этом году на четверть по сравнению с 
2015 годом.

Дорожающие в цене продукты и товары первой необхо-
димости бьют по кошелькам населения, несмотря на то, что 
официальная статистика уверяет россиян в обратном.

Банк России установил цель по инфляции в нынешнем 
году на уровне 4%, а ранее в этом месяце понизил прогноз по 
инфляции на конец года с 4 до 2, 4-2, 6%. При этом глава ЦБ 
Эльвира Набиуллина выразила уверенность в том, что граж-
дане склонны преувеличивать реальное значение роста цен.

Однако ряд экспертов считают, что инфляционные ожи-
дания никогда не будут соответствовать реальному росту цен 
из-за психологического фактора. Обычно россиянам гораздо 
проще пожаловаться на рост цен, чем признать, что они не из-
менились или выросли слабо.

О такой же схеме поведения ранее говорила и Набиуллина. 
Она напомнила, что Россия долго жила в условиях высокой 
инфляции, и людям сложно поверить, что инфляция будет 
низкой.

Она также предположила, что население в отличие от ста-
тистических органов не фиксирует цены ежемесячно, и у них 
в памяти всё равно есть уровень цен, который был, допустим, 
еще два года назад.

По данным Росстата, инфляция в России по итогам ноября 
2017 года сложилась на уровне 0, 2%, в годовом выражении 
рост потребительских цен составил 2, 5%.

«То, что большинство 
граждан России, ищущих 
убежище в европейских 
странах, жители Чечни - 
общеизвестный факт. В 
первую очередь причина, 
почему люди уезжают от-
туда - это постоянное ощу-
щение страха. Страх такой, 
как в 37-м году в Советском 
Союзе», - говорит правоза-
щитница.

Из Чечни в Европу уез-
жает также много людей, 
больных туберкулезом и он-
кологическими заболевани-
ями, а также родители, чьи 
дети имеют диагноз ДЦП. 
За границей они надеются 
найти более квалифициро-
ванную медицинскую по-
мощь.

Германия - лидер ЕС 
по числу российских 

эмигрантов. 
«Пока у руля государ-

ства эта система, обратной 
дороги нет»

Эмигрировать из России 
вынуждены не только жи-
тели Чечни. Например, как 
рассказывает уроженец Ка-
рачаево-Черкесии Хамзат 
Черноморченко, ему при-
шлось уехать в 2013 году в 
Турцию из-за давления си-
ловиков на мусульманскую 
организацию в Новом Урен-
гое, которую он возглавлял.

«Проводились постоян-
ные обыски, изъятия лите-
ратуры, аресты, задержания. 
Моего имама убили в 2010 
году. Возбудили несколько 
дел... по обвинению органи-
зации в экстремизме. И как 
бы в конечном итоге я принял 
решение покинуть Россию», - 
рассказывает Черноморченко.

На вопрос о том, соби-
рается ли он возвращаться, 
Черноморченко отвечает: 
«В любом случае Россия - 
моя родина. Я люблю эту 
страну и в родной город, в 
Черкесск, в Карачаево-Чер-
кесию, туда на самом деле 
тянет... Пока у руля этого 
государства стоит эта систе-
ма, обратной дороги нет». 

Кавказский Узел

Регионы Кавказа оказались среди мировых лидеров 
по оттоку населения. Согласно данным ООН, главной 
причиной миграции в мире является бедность. Одна-
ко у Кавказа своя специфика. «Кавказский узел» вы-

яснил, почему жители Кавказа покидают свои страны.

НА СОЛНЕЧНОЙ ТЯГЕ
В столице Ингушетии впервые запустят «умный» трамвай

тут же пересылается адре-
сату. В экстремальной си-
туации прямо с остановки 
можно вызвать наряд по-
лиции, в панель конструк-
ции вмонтирована кнопка 
оперативного реагирова-
ния.

Электронные мусор-
ные баки, как и двери 
умных остановок, откры-
ваются автоматически, 
когда человек подходит 
выбросить мусор. Причем 
сам мусор тут же уплот-
няется гидропрессом, а 
работают контейнеры от 
солнечной энергии. Она 
используется и в термина-
лах для сбора вещей для 
малоимущих граждан. Как 
только они наполняются, в 
социальную службу при-
ходит смс-уведомление, и 
ее сотрудники едут, чтобы 
освободить терминал для 
новых вещей.

Новые трамваи выйдут 
еще на десять маршрутов 
в Москве

Еще одно электронное 

новшество, появившееся в 
ингушской столице перед 
Новым годом, - «зонты 
ожидания» для пешехо-
дов, похожие на обычный 
зонтик в английском сти-
ле, увеличенный в разме-
рах.

- С виду это большой 
и оригинальный зонт-
трость. Пока таких всего 
несколько, но будет боль-
ше, - заверили в мэрии.

Под «зонтами ожида-
ния» пешеход может пе-
реждать запрещающий 
сигнал светофора, спря-
таться от снега и дождя, 
а в будущем - от жаркого 
солнца. Как и остановоч-
ные комплексы, они были 
специально разработаны 
для Магаса.

«Зонты ожидания» пла-
нируется оснастить элек-
тронным оборудованием, 
которое даст возможность 
скачать на мобильный те-
лефон правила дорожного 
движения.

Алена Ларина

НА СЕВЕРНОМ КАВКАЗЕ ВЫРОС 
УРОВЕНЬ БЕЗРАБОТИЦЫ

РОССИЯНЕ НЕ ПОВЕРИЛИ 
НАБИУЛЛИНОЙ

ИНВЕСТОРЫ ИЗ ИРАНА ПЛАНИРУЮТ 
НАЛАДИТЬ В ДАГЕСТАНЕ 

ПРОИЗВОДСТВО ГРУЗОВЫХ МАШИН
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ГРОЗНЫЙ, 25 января. /
КАВКАЗ СЕГОДНЯ/. Глава 
Чеченской Республики раз-
местил пост на своей стра-
нице в Mylistory, в котором 
рассказал о культурных и 
научных связях, которые су-
ществуют между Грузией и 

Чечней. Поводом для раз-
мышлений стали многочис-
ленные публикации в СМИ 
о якобы тайной поездке мэра 
Грозного Муслима Хучиева в 
Тбилиси.

Подборку публикаций 
в СМИ о поездке Хучие-
ва в Грузию Рамзан Кады-
ров сравнил с детективным 
романом. Вот только секрет-
ной эта поездка не была, Ху-
чиев посетил Грузию с тури-
стическими целями. Жители 

Чечни часто отдыхают в этой 
стране, отмечает Кадыров.

Также в Грузии бывают 
и должностные лица, кото-
рые поддерживают связи с 
коллегами из сферы науки и 

РАМЗАН КАДЫРОВ 
РАССКАЗАЛ ОБ ОТНОШЕНИЯХ 
МЕЖДУ ГРУЗИЕЙ И ЧЕЧНЕЙ?

Власти Ингушетии намерены к маю те-
кущего года расселить более 780 жильцов 
аварийных многоквартирных домов, расска-
зал глава региона Юнус-Бек Евкуров.

По его словам, на данный момент пересе-
ления ждут 182 семьи, или 783 человека.

Евкуров поведал, что порядок и сроки 
завершения переселения жильцов из ава-
рийных многоквартирных домов подробно 
рассматривались на встрече с гендиректором 
Фонда содействия реформированию ЖКХ 
Константином Цициным.

«Константин Цицин, со своей стороны, 
пообещал нам помощь и поддержку в реше-
нии этого вопроса», - приводит слова Евкурова «Интерфакс-Юг».

В Минстрое Ингушетии уточнили, что необходимо расселить 25 аварийных домов. Новые 
квартиры со всеми удобствами получат, в частности, жители Назрани, Малгобека, Карабулака, 
Сунжи, Назрановского и Малгобекского районов.

Кто войдет в эту коман-
ду? Пока об этом известно 
лишь высоким спортивным 
чиновникам, в распоряже-
нии, которых есть список 
атлетов, допущенных Меж-
дународным Олимпийским 
комитетом. Список этот по 
непонятным причинам не 
публикуется в общем досту-
пе, но информация из него 
уже начала разлетаться.

Вице-президент Олим-
пийского комитета Рос-
сии Станислав Поздня-
ков рассказал, что в списке 
не оказалось целого ряда ве-
дущих российских атлетов 
по нескольким видам спор-
та. Эти спортсмены, такие 
как, Виктор Ан, Антон Ши-
пулин или Сергей Устюгов, 
не были фигурантами раз-
бирательств в рамках комис-
сии Освальда. Они также 
никогда не были замешаны 
в каких-либо допинговых 
историях, а все многочис-
ленные сданные ими за ка-
рьеру пробы свидетельству-
ют о том, что они являются 
чистыми спортсменами. Тем 
не менее их имена в списке 
потенциальных участников 
Игр на данный момент от-
сутствуют.

Так-то оно так, но наши 
чиновники из ОКР кри-
вят душой. Да, эти спор-
тсмены не были в списках, 
оглашенных ранее. Но их 
имена, по информации от 
источника, значились в базе 
данных, которую еще в ноя-
бре московская антидопин-
говая лаборатория переда-
ла ВАДА. В свою очередь 
ВАДА поделилась данными 
с МОК, а тот в декабре от-
правил список фигуриру-
ющих в ней спортсменов в 
ОКР, пояснив, что ни один 
атлет из списка до Олим-
пийских игр допущен не 
будет. Зачем их имена вклю-
чали в списки, поданные на 
рассмотрение МОК – дру-
гой вопрос, на который ни-

Во Владикавказе прошла 
премьера документального 
фильма «Труба», рассказы-
вающего о заводе «Электро-
цинк».

В ленте звучат мнения 
экспертов, ученых, которые 
рассказывают об ужасном 
состоянии экологии в городе, 
о болезнях населения, связан-
ных с этим. Основной источ-
ник загрязнения, по мнению 
активистов, - «Электроцинк».

В фильме звучит мне-
ние, что Северная Осетия 
не сможет самостоятельно 
справиться с последствиями 
загрязнения природы.

Тем временем во Влади-

МАХАЧКАЛА, 26 янва-
ря – РИА «Дагестан». Врио 
министра культуры регио-
на Зарема Бутаева накануне 
представила коллективу Да-
гестанского государствен-
ного театра оперы и балета 
нового художественного 
руководителя Наталью Ма-
кееву, сообщили информа-
гентству в пресс-службе 
Минкультуры республики. 

Рассказывая о новом ху-
дожественном руководителе, 
Бутаева отметила, что Ната-
лья Макеева – профессионал 
в области музыкальной куль-
туры, которая сумела заво-
евать уважение и авторитет 
среди коллег. «Надеюсь, что 
это назначение ознаменует 
качественно новый этап в 
развитии театра. Желаю На-
талье Олеговне и всему кол-
лективу театра успешной ра-
боты во благо дагестанской 
культуры. Уверена, что впе-
реди нас ждут новые поста-
новки, премьеры и интерес-

ВОСЕМЬ ЗОЛОТЫХ МЕДАЛЕЙ 
ЗАВОЕВАЛА СБОРНАЯ РОССИИ НА 
ГРАН-ПРИ «ИВАН ЯРЫГИН»-2018

Утром Дня памяти жертв политических репрессий ка-
зачества 20 января в православном храме прошел молебен 
по погибшим в годы репрессий. После него казаки Батал-
пашинского казачьего отдела Кубанского казачьего войска 
и их собратья из соседнего Краснодарского края собрались 
на митинг.

Приехали на него и представители власти республи-
ки, духовенство, представители общественных нацио-
нальных организаций, жители и гости региона. От имени 
главы КЧР Рашида Темрезова к собравшимся обратился 
министр строительства и ЖКХ республики Евгений Гор-
диенко. Перед участниками митинга выступили заматама-
на Кубанского казачьего войска – казачий полковник Вале-
рий Ефремов, общественники.

В конце траурного мероприятия его участники проследова-
ли торжественным маршем по главной площади и возложили 
цветы и венки в память о погибших в годы репрессий казаках.

культуры. Хорошие связи на-
лажены между академиями 
наук, писателями, художни-
ками и другими деятелями 
культуры. «Мы никогда и ни-
кому не запрещали посещать 
Грузию и не закрываем двери 
перед грузинами», - пишет 
глава Чечни. Это все дело фе-
деральных органов власти.

Рамзан Кадыров уверен, 
что власти Грузии рано или 
поздно поймут, что Россия 
и российский народ для них 
родной. Также чеченский 
лидер считает, что дорога 
из Чечни в Грузию, которую 
нужно реконструировать, 
должна стать трассой друж-
бы между нашей страной 
и Грузией. А если построить 
железную дорогу через Ар-
гунское ущелье, то она свя-
жет Москву, Тбилиси и Тур-
цию, что поможет наладить 
хорошие экономические свя-
зи, считает глава региона.

Рамзан Кадыров, Грузия

До 57 кг. 1. Заур Угуев. 2. 
Азамат Тускаев (оба - Рос-
сия). 3. Цогбадрах Цевенсу-
рен (Монголия) и Дондук-о-
ол Хуреш-оол (Россия)

До 61 кг. 1. Гаджимурад 
Рашидов. 2. Исмаил Мусука-
ев (оба - Россия). Тувшинтул-
га Туменбилег (Монголия) и 
Александр Богомоев (Рос-
сия)

До 65 кг: 1. Ильяс Бекбу-
латов 2. Ахмед Чакаев 3. 
Начын Куулар (все - Россия) 
и Селахаттин Киличсаллаян 
(Турция)

До 70 кг. 1. Магомед Кур-
баналиев. 2. Магомедрасул 
Газимагомедов (оба - Рос-
сия). 3. Франк Молинаро 
(США) и Андрей Квятков-
ский (Украина)

До 74 кг: 1. Хетик Цабо-
лов 2. Заурбек Сидаков 3. Ка-
хабер Хубежты (все - Россия) 
и Довлемурат Оразгилижов 
(Туркменистан)

До 79 кг: 1. Ахмед Гаджи-
магомедов (Россия) 2. Кайл 
Дэйк (США) 3. Радик Валиев 
и Алан Засеев (оба - Россия)

До 86 кг: 1. Давид Тейлор 
(США) 2. Фатих Эрдин 3. 
Владислав Валиев и Артур 
Найфонов (все - Россия)

До 92 кг: 1. Абдулрашид 
Садулаев 2. Анзор Уришев 
3. Юрий Белоновский (все - 
Россия) и Туртогтох Лувсан-
дорж (Монголия)

До 97 кг: 1. Кайл Снайдер 
(США) 2. Расул Магомедов 
3. Владислав Байцаев (оба - 
Россия) и Магомед Ибраги-
мов (Узбекистан)

До 125 кг: 1. Мурадин 
Кушхов 2. Анзор Хизриев 
(оба - Россия) 3. Николас 
Гваздовский (США) и Жол-
боо Нацагсурен (Монголия)

П р е м ь е р - м и -
нистр Грузии Геор-
гий Квирикашвили 
поздравил 31-лет-
него Тотиносина 
(настоящее имя 
- Леван Горгадзе) 
с победой на Кубке 
императора в Япо-
нии. Поздравление 
главы правитель-
ства было обнаро-
довано в субботу.

«Сердечно поздравляю Ле-
вана и всю Грузию с этой бле-
стящей победой. Леван - пер-
вый грузин и третий европеец, 
сумевший победить на Кубке 
императора. Поздравляю тебя, 
Леван, ты достойный человек», 
- отмечает премьер-министр.

Как сообщил ТАСС из 
Токио, грузин Тотиносин 
(Леван Горгадзе) досрочно 
выиграл в субботу турнир 
на Кубок императора, став 
третьим европейцем за всю 

28 января, в заключительный день гран-при «Иван Яры-
гин» по вольной и женской борьбе в Красноярске, российские 
вольники выиграли еще два золота. Чемпионами турнира 
стали Хетик Цаболов (до 74 кг) и Абдулрашид Садулаев (92). 
Всего на счету сборной России восемь золотых наград. Побе-
дителей и призеров турнира сообщает WRESTRUS. RU

 ■ ВОЛЬНАЯ БОРЬБА

Женская борьба
До 50 кг: 1. Юки Ирие 

(Япония). 2. Ким Сонянг (Се-
верная Корея) 3. Анжелика 
Ветошкина (Россия) и Джи 
Ни (Китай)

До 53 кг: 1. Ю Мияхара 
(Япония) 2. Стальвира Ор-
шуш 3. Екатерина Полещук 
и Наталья Малышева (все - 
Россия)

До 55 кг 1. Андория Ха-
нако Сава (Япония). 2. Мен-
гю Ксие (Китай) 3. Эрхемба-
яр Давачимег (Монголия) и 
Йонгва Чое (Северная Корея)

До 57 кг: 1. Кви Чжан 
(Китай) 2. Гантуя Энкхбат 
(Монголия) 3. Лианна Мон-
теро Эррера (Куба) Алексан-
дра Андреева (Россия)

До 59 кг: 1. Нингнинг 
Ронг (Китай). 2. Эллисон Рэ-
ган (США). 3. Ульяна Туку-
ренова и Вероника Чумикова 
(обе - Россия).

До 62 кг: 1. Орхон Пу-
ревдорж (Монголия) 2. Кива 
Сакае (Япония) 3. Инна 
Тражукова (Россия) и Якве-
лин Эсторнел Элизастекью 
(Куба)

До 65 кг: 1. Чуинг Танг 
(Китай). 2. Юлия Пронцевич 
(Россия) 3. Цевенмед Энхба-
яр и Болортунгалаг Зоригт 
(обе - Монголия)

До 68 кг: 1. Тамира Мен-
са (США) 2. Юе Хан (Китай) 
3. Юдари Родригез Санчез 
(Куба) Рю Ксю (Китай)

До 72 кг: 1. Жуан Ванг 
(Китай) 2. Масако Фуруичи 
(Япония) 3. Жамиля Бакбер-
генова (Казахстан) и Насан-
бурмаа Очирбат (Монголия)

До 76 кг: 1. Киан Жоу 
(Китай) 2. Екатерина Букина 
(Россия) 3. Эпп Мае (Эсто-
ния) и Палиха Палиха (Китай)

ЗАРЕМА БУТАЕВА ПРЕДСТАВИЛА НОВОГО 
ХУДОЖЕСТВЕННОГО РУКОВОДИТЕЛЯ ТЕАТРА ОПЕРЫ 

И БАЛЕТА ДАГЕСТАНА

ные творческие проекты», 
– сказала Зарема Бутаева. 

Директор театра Магомед 
Абасов поблагодарил руково-
дителя Минкультуры Даге-
стана за внимание и поддерж-
ку учреждения. Также он 
выразил надежду, что новый 
художественный руководи-
тель реализует ранее задуман-
ные планы и привнесет в ра-
боту коллектива новые идеи. 

В завершение представ-
ления Наталья Макеева 
поблагодарила за теплый 
прием и подчеркнула, что 
любит говорить делами и 
поступками. «Постараюсь 
сделать все, что от меня 
зависит. Будем вести ра-
боту над ошибками, будем 
по-новому выстраивать ра-
боту», – отметила новый 
худрук.

ПОЧТИ 800 ЖИТЕЛЕЙ ИНГУШЕТИИ ПЕРЕСЕЛЯТ ИЗ АВАРИЙНЫХ ДОМОВ

ОБЩЕСТВЕННОСТЬ КАРАЧАЕВО-
ЧЕРКЕСИИ СОБРАЛАСЬ В ПОСЁЛКЕ 

УДАРНЫЙ ПРИКУБАНСКОГО 
МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА У 

ПАМЯТНИКА КАЗАКАМ

ЗАГИТОВА И КОВАЛЬЧУК ОТКАЖУТСЯ ОТ УЧАСТИЯ В ОЛИМПИАДЕ! 
КАК ТАКОЕ ВОЗМОЖНО?

РОССИЙСКИЕ СПОРТСМЕНЫ ВСЕ ЖЕ МОГУТ И НЕ ПОЕХАТЬ НА ИГРЫ. 
ТОЛЬКО ТЕПЕРЬ ОНИ «ОТКАЖУТСЯ САМИ» – В ОБМЕН НА ПРИЗОВЫЕ

кто никогда нам не ответит.
После этого своей инфор-

мацией о спортсмена, чьих 
имен не оказалось в списках 
поделился президент Союза 
конькобежцев России Алек-
сей Кравцов. Из мужской 

заявки отклонено 90% фа-
милий, из женской – 80%. 
Никого из лидеров россий-
ской конькобежной сборной 
в Корею не пускают. Вне игр 
остаются Юсков, Кулижни-
ков… В женской команде 
легче перечислить тех, кто 
остался, чем тех, кого выки-
нули - остается только Ольга 
Граф, Ангелина Голикова, 
Наталья Воронина.

Сами откажитесь!
Параллельно российские 

чиновники делают вид, что 
пытаются отстоять права 
российских спортсменов в 
Спортивном арбитражном 
суде в Лозанне. Пытаться-то 
пытаются, вот только про-
блема в том, что свое заклю-
чение суд даст в тот момент, 
когда дозаявлять спортсме-
нов для участия в Олимпий-
ских играх будет уже поздно. 
И это – не заговор против 
России. Ради нас наоборот 
попытаются принять реше-
ние раньше положенного 
срока. Это мы долго запря-
гали, надеясь потом быстро 
поехать.

Все это – цветочки по 
сравнению с темя ягодка-
ми, которые наливаются в 

России. Международному 
Олимпийскому комитету 
до такого никогда не доду-
маться.

Помните, как сначала 
вся политическая арена 
встала на дыбы, мол, не 
поедем на Олимпиаду! Не 
будет России в Пхенчане! 
Объявим бойкот! Потом 
был подход Владимира Пу-
тина к камерам на автозаво-
де ГАЗ, в рамках которого он 
сказал, что ни о каком бой-
коте не может быть и речи 
и российские спортсмены 
отправятся на Олимпиаду в 
Южную Корею. После это-
го политики, горланившие о 
бойкоте, начали ходить впе-
ред пятками, заявляя о не-
обходимости отправиться 
на Игры и там всех порвать 
под нейтральным флагом.

Сегодня утром вся эта 
история получила про-
должение. В анонимном 
телеграм-канале «Спорт 
и Сплетни» появилась ин-
формация о том, что некий 
«помощник президента» 
начал индивидуальные 
встречи с главами федера-
ций зимних видов спорта. 
Он в мягкой форме реко-
мендует отказаться от уча-
стия в Олимпийских играх 
2018 года. Главное условие 
– это должно выглядеть, как 
решение самих спортсме-
нов.

Атлеты, кстати, внакла-
де не останутся. В обмен 
на отказ от участия в Олим-
пиаде, им обещают щедрые 
премиальные – на уровне 
того, что они получили бы 
за призовые места в Корее. 
Так что, не удивляйтесь, 
если вдруг Алина Загито-
ва или Илья Ковальчук-
вдруг объявят о том, что не 
собираются участвовать в 
спортивном фарсе под на-
званием зимние Олимпий-
ские игры. Вспомните, что 
мы вам об этом уже говори-
ли…

ПРЕМЬЕР-МИНИСТР ГРУЗИИ ПОЗДРАВИЛ СУМОИСТА 
ТОТИНОСИНА, ВЫИГРАВШЕГО КУБОК ИМПЕРАТОРА

Тотиносин стал третьим европейцем, выигравшим этой 
престижный турнир

историю профессионального 
сумо, которому удалось это 
сделать. За день до окончания 
турнира Тотиносин имеет 13 
побед и одно поражение, что 
гарантирует ему итоговую 
победу. Двумя предыдущими 
европейцами, которым уда-
валось стать обладателями 
высшего трофея в мире про-
фессионального сумо, были 
Котоосю из Болгарии (2008) 
и Баруто из Эстонии (2012).

Горгадзе родился 13 октя-
бря 1987 года в древней сто-

лице Грузии - Мцхете 
(20 км от Тбилиси), с 
детства он занимал-
ся разными вида-
ми единоборств. В 
16-летнем возрасте 
Горгадзе стал при-
зером юношеского 
чемпионата Европы 
по дзюдо, а через год 
выиграл молодежное 
первенство Европы 

по самбо. Спортсмен позна-
комился с профессиональ-
ным сумо благодаря телеви-
зионным трансляциям.

Горгадзе, которого назы-
вают грузинским богатырем, 
весит более 170 кг при росте 
192 см. В высшем дивизионе 
грузин трижды показывал 
результат дзюн-юсё (ви-
це-чемпион), а сегодня стал 
обладателем Большого Им-
ператорского Кубка.

Тенгиз Пачкория
ТАСС

ФИЛЬМ ОБ «ЭЛЕКТРОЦИНКЕ» СНЯЛИ ВО ВЛАДИКАВКАЗЕ
ОН РАССКАЗЫВАЕТ О ЗАГРЯЗНЕНИИ ГОРОДА

кавказе прошел кастинг на 
телепроект на канале «Пят-
ница». В республиканской 
столице ищут человека, ко-
торый умеет готовить самые 
вкусные сладкие блюда.

В республиканской сто-
лице стартует проект «Бе-

режливое правительство». 
Благодаря ему должно повы-
ситься качество работы мест-
ных чиновников. А жители 
города смогут получать отве-
ты из официальных органов 
намного быстрее.

lezgigazet.ru.

Премьер-министр Грузии 
Георгий Квирикашвили провел 
встречу с президентом Междуна-
родного олимпийского комитета 
(МОК) Томасом Бахом, на кото-
рой обсудил вопрос проведения в 
стране зимних Олимпийских игр, 
сообщает ТАСС.

«Группа экспертов МОК озна-
комится с возможностями Грузии, 
в том числе в направлении разви-
тия молодежного спорта», - отме-
тили в пресс-служба.

Премьер-министр детально 
ознакомил Баха с потенциалом Грузии и рассказал о тех результатах, которые страна достигла 
в последнее время в направлении развития спорта.

Президент МОК поприветствовал инициативу премьер-министра Грузии, которая служит 
популяризации спорта и олимпийских ценностей в стране.

«МОК заинтересован в развитии спорта и в этом процессе мы поддерживаем Националь-
ные олимпийские комитеты (НОК), в том числе и НОК Грузии», - сказал Бах.

ГАЗЕТА. RU

МОК поддержал идею Грузии в 
проведении зимних Олимпийских игр


